

## Necesidades de financiamiento de gobiernos por 5 bdd en 2011 (El Financiero 14/12/10)

Necesidades de financiamiento de gobiernos por 5 bdd en 2011 (El Financiero 14/12/10) Viridiana Mendoza Escamilla  
Martes, 14 de diciembre de 2010 • Incertidumbre en las condiciones económicas: IIF. • Cautela de inversionistas ante volatilidad global. • Situación vulnerable de países europeos, alerta. - MÁS NECESIDAD DE RECURSOS Las necesidades de financiamiento para los gobiernos alcanzarán los cinco billones de dólares en 2011, en un escenario donde los inversionistas mantienen la cautela ante la volatilidad global. En su Monitor de Mercados de Capitales correspondiente a diciembre, el Instituto de Finanzas Internacionales (IIF, por sus siglas en inglés) señala que el próximo año las necesidades de financiamiento crecerán, debido a la incertidumbre en las condiciones económicas y las complicaciones fiscales en países desarrollados. "Los gobiernos requerirán financiamientos por más de tres billones de dólares en Estados Unidos y por dos billones en Europa. "Al tiempo, los bancos en ambas regiones tendrán que refinanciar deudas por más de un billón de dólares. Además, la mayor percepción de riesgo podría intensificar la discriminación de los inversionistas." De acuerdo con el IIF, los países con mayores necesidades de financiamiento se encuentran en una situación vulnerable. "España necesita financiar alrededor de 300 mil millones de dólares en 2011. Los bancos en Portugal dependen de fuentes externas y oficiales para financiar hasta 40 por ciento de sus activos. "Más preocupante es el hecho de que las presiones de financiamiento a corto plazo para los bancos más débiles en Europa se han incrementado recientemente", advierte la institución. Presión en bancos Para el IIF, el término de las facilidades de liquidez otorgadas por el Banco Central Europeo, en el primer trimestre de 2011, pondrá presión en algunos bancos europeos que son más sensibles al fondeo. Este factor, alerta, podría ser el más importante indicador a observar en el corto plazo. Luego del paquete por 85 mil millones de euros aprobado para Irlanda, el IIF explica que la atención sobre los problemas de finanzas públicas ha cambiado, pues la radiografía que se ofrecía de la zona euro no prevé la magnitud del costo de un rescate bancario en caso de que fuera necesario. "El problema de la deuda soberana ha asumido una nueva dimensión. La incertidumbre persiste en los pilares fundamentales del euro, quedan por ver todavía los resultados de las políticas de ajuste, financiamiento oficial y la participación potencial del sector privado; ha habido muy poca claridad sobre ciertos temas." El IIF advierte que los riesgos se han intensificado, incluso para los países con relativamente baja carga de la deuda pública. Hay un potencial riesgo de que un mayor deterioro de la calidad de los activos bancarios podría aumentar la carga soberana de pasivos contingentes, lo que complica la evaluación de la sostenibilidad de la deuda soberana. "Es un proceso en que Irlanda quizá representa un caso extremo", agrega.